

# La patronal media para evitar el rechazo manchegos al Tajo-Segura

Cierval admite contactos con sus homólogos de Castilla-La Mancha y defiende que el trasvase  
05.02.10 - 00:56 - J. BATISTA | VALENCIA.

★★★★★ 0 votos

Comentarios | Comentarios

El 77% del agua que consume la Comunitat se destina a usos industriales y fundamentalmente a la agricultura. El dato sirve para hacerse una idea de la importancia que tiene la situación hídrica de la región para los intereses de los empresarios.

La patronal valenciana ya ha movido ficha en mitad de la tormenta política desatada por el estatuto de Castilla-La Mancha, que establece una reserva hídrica que en la práctica condenaría a muerte el trasvase Tajo-Segura, en marcha de 1979. Y aunque la decisión final sobre el texto es política, la influencia de los motores económicos de ambas autonomías puede tener peso en un hipotético acuerdo.

La Confederación de Organización Empresariales de la Comunitat (Cierval) anunció ayer que intentarán evitar que los empresarios castellano-manchegos tengan una oposición frontal al trasvase, que en definitiva, es lo que establece el texto estatutario. Juan Cámara, presidente de la comisión de Infraestructuras y Vivienda de la entidad, explicaba ayer que se ya han mantenido contactos con sus homólogos manchegos con tal de buscar un punto de encuentro.

Precisamente, ayer fue invitado a la comisión el director general del Agua, José María Benlliure, para que explicara la situación del trasvase y el posicionamiento del Consell, con la idea de trasladarlo a sus comités para tener una postura común.

«Cierval tratará de que no haya un posicionamiento contrario del empresariado manchego a la postura que creemos que el Estado debe adoptar», dijo Cámara, quien recordó la importancia «fundamental» de agua del Tajo para la Comunitat, además de insistir en que debe ser el Gobierno «el que tiene que organizar todos los recursos, no un estatuto», sentenció.

A lo largo de su intervención, Benlliure sacó a relucir el impacto de una eventual derogación. En la actualidad, para cubrir todas las necesidades de Alicante, se precisan 270 hectómetros cúbicos anuales más. Si desapareciera el trasvase, el dato se elevaría hasta 440. «Sin el Tajo-Segura, dejarían de regar 29.000 hectáreas de regadío y más de 390.000 ciudadanos de la Comunitat se quedarían sin recursos para abastecerse, una cifra que en verano se elevaría a 700.000 personas», dijo Benlliure.

«La situación sería catastrófica para la agricultura y para el medio ambiente», sentenció, en referencia a que la falta de agua supone aumentar la explotación de acuíferos, lo que en la práctica degrada la calidad del suelo. Incluso apuntó que se pondría en riesgo la conservación de espacios naturales como El Honc de Elche. En resumen, la postura de la Conselleria es la previsible: mantener el Tajo-Segura en sus condiciones actuales.

## « LAS REACCIONES

**JUAN CÁMARA PTE.**  
COMISIÓN DE  
INFRAESTRUCTURAS DE  
CIERVAL

«Debe ser el Gobierno el que organice todos los recursos, no un estatuto»

**JOSÉ MARÍA BENLLIURE**  
DIRECTOR GENERAL DEL  
AGUA

«Sin el trasvase se pondría en riesgo la estabilidad económica de Alicante»

---

Por otro lado, el Ministerio de Medio Ambiente informó ayer de que la Audiencia Nacional ha desestimado el recurso contra el cambio de trazado del Júcar-Vinalopó presentado por la Junta Central de Usuarios de Júcar, al señalar que se respetó la normativa ambiental y porque garantiza una mayor cantidad de caudales susceptibles de ser trasvasados.